

Le très honorable Justin Trudeau
Bureau du Premier ministre
80, rue Wellington
Ottawa, ON K1A 0A2
N° de télécopieur : 613-941-6900

Objet : Le leadership du Canada dans l'élimination progressive du charbon mondial

Monsieur le premier ministre,

Nous aimerions vous féliciter, ainsi que la ministre McKenna, pour votre leadership dans la campagne mondiale pour l'élimination progressive des centrales au charbon. Nous soutenons tous et toutes cette importante initiative.

Pourtant, le jour même où la ministre McKenna était à Londres pour annoncer cette alliance mondiale, Reuters a signalé que l'Office d'investissement du régime de pensions du Canada soumissionnait pour les actifs charbonniers de Rio Tinto. On s'attend à ce que cette transaction rapporte 2 milliards de dollars à Rio Tinto.

Le fait de piloter une alliance mondiale exige que le Canada fasse preuve d'un réel engagement. Le Canada peut-il être pris au sérieux si l'argent de ses contribuables finance de nouveaux investissements dans le charbon ?

L'entente de Rio Tinto n'est pas exceptionnelle : l'Office d'investissement du RPC détient des participations dans au moins 35 autres sociétés charbonnières, dont la firme Duke Energy, qui a récemment écopé d'une amende de plus de 100 millions de dollars pour avoir pollué des rivières aux États-Unis avec des cendres de houille. De tels investissements minent la sécurité financière des Canadiens aux plus faibles revenus et les plus vulnérables, qui dépendent le plus du RPC.

Les décisions de l'Office d'investissement du RPC sont de facto une extension de la politique étrangère du Canada. Cela est vrai depuis 1999, lorsque l'Office est devenu autorisé à investir dans les marchés mondiaux. L'Office reconnaît son devoir de respecter la politique officielle du pays dans d'autres domaines, notamment les droits de la personne et les mines terrestres. Pourquoi éviter de le faire en matière de changements climatiques ?

Nous vous exhortons à inviter l'OIRPC à fermer la porte sur Rio Tinto et à se départir des actifs charbonniers de son portefeuille. Une politique contraire aurait pour effet de miner la diplomatie climatique et la crédibilité du Canada sur la scène mondiale.

Sincèrement vôtre,

31/10/2017

Right Honourable Justin Trudeau
Office of the Prime Minister
80 Wellington Street
Ottawa, ON K1A 0A2
Fax: 613-941-6900

Re: Canada's leadership in global coal phase-out

Prime Minister,

We would like to congratulate you and Minister McKenna on leading the global push to phase-out coal fired power plants. We all support this important initiative.

Yet, on the very day Minister McKenna was in London announcing the global alliance, Reuters reported the Canada Pension Plan Investment Board is bidding on the coal assets of Rio Tinto. The deal is expected to net Rio Tinto \$2 billion.

Leading a global alliance requires Canada to demonstrate real commitment. Can Canada be taken seriously if taxpayer dollars are funding new investments in coal?

The Rio Tinto deal isn't unique: The CPP Investment Board has holdings in at least 35 other coal companies including Duke Energy, which was recently fined over \$100 million for polluting rivers in the United States with coal ash. These assets undermine the financial security of the lowest income/most vulnerable Canadians who depend the greatest on the CPP.

The decisions of the CPP Investment Board are a *de facto* extension of Canadian foreign policy. This has been true since 1999, when the Board was freed to invest in global markets. The Board recognizes its duty to uphold official policy in other areas, including human rights and landmines. Why not climate change?

We urge you to call on the Canada Pension Plan Investment Board to shut the door on Rio Tinto and divest from coal across its portfolio. Not doing so undermines Canada's climate diplomacy and credibility on the world stage.

Sincerely,

Lisa Anne Hamilton

Center for International Environmental
Law (CIEL)
Washington, DC.

Dylan Tanner

Executive Director
Influence Map
United Kingdom

Clara Vondrich

DivestInvest Philanthropy
New York, NY

David Le Page

Fossil Free South Africa

Cindy Coltman

Both Ends
The Netherlands

Lars Nautrup Jensen

AnsvarligFremtid
Denmark

Brett Fleishman

350.org
United States

Daniel Gocher

Market Forces
Australia

James Thornton

CEO, ClientEarth
United Kingdom

Cam Walker

Friends of the Earth Australia

Ingrid Stolpestad

The Future in our hands
Norway

Heffa Schuecking

Urgewald
Germany

Beatrice Olivastri
Friends of the Earth Canada

Patrick Warwick
Climate Action Now

Keith Stewart
Greenpeace Canada

Angela Bischoff
Clean Air Alliance

Audrey Dépault
The Climate Reality Project Canada

Transition Initiative Kenor
transitionkenora@gmail.com

Daniel Horen Greenford
Rapid Decarbonization Group
Montreal

Teika Newton
Transition Initiative
Kenora, ON

Rose Dyson
Just Earth

Dale Marshall
Environmental Defence

Cathy Orlando
Citizen Climate Lobby Canada

Catherine Abreu
Climate Action Network Canada
Réseau action climat Canada (CAN-Rac
Canada)

David J. Parker
Vegans & Vegetarians of Alberta

Rita Bijons
Co-Chair, Green 13
Toronto, Canada